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Habitantes et habitants de CHAVANOD, cher(e)s ami(e)s,

L’année 2022 qui vient de se terminer aura vu la fin d’une crise 
sanitaire que l’on souhaite tous définitive.
Malheureusement, elle a marqué le démarrage d’un conflit 
international qui vient, lui aussi impacter notre quotidien, que 
ce soit pour les particuliers, les entreprises ou les collectivités. 
Ainsi, l’augmentation quasi générale des prix, et notamment des 
énergies, nous oblige à plus de prudence dans nos prévisions et 
nous pouvons nous féliciter des travaux réalisés ces dernières 
années sur les bâtiments communaux.
Sur CHAVANOD, l’année 2022 aura vu le démarrage de certaines 
activités tel que le centre de loisirs du mercredi avec l’Association 
Familles Rurales ou la création de nouveaux évènements, à 
l’image du « Chavire Festival » par le Comité des Fêtes. 
Tout en poursuivant ses actions, l’année 2023 sera une 
année importante en termes de travaux, qu’ils soient menés 
par la commune ou d’autres opérateurs  : poursuite des 
aménagements au chef-lieu, réalisation d’une voie verte entre la 
route de Maclamod et le stade, création d’un carrefour giratoire 
pour l’entrée de la ZAE des Chamoux, démarrage du chantier 
de l’extension de la ZAE des Chamoux, divers aménagements 
de voirie sur la commune et lancement des promotions 
immobilières sur le chef-lieu.
Je rappellerai enfin que les réflexions liées à l’élaboration du 
Plan Local d’Urbanisme Intercommunal, porté par le Grand 
Annecy, se poursuivent afin d’écrire le projet de territoire que 
nous souhaitons pour demain. Ce projet doit être collectif et 
c’est pourquoi il est important que chacune et chacun puissent 
s’exprimer tout au long de la procédure. N’hésitez pas à le faire 
lors des concertations ou tout au long de la procédure.
Sachez que l’équipe municipale et moi-même restons à votre 
disposition pour échanger, et sommes totalement investis 
dans notre mission afin de faire vivre notre belle commune de 
CHAVANOD.

Franck BOGEY
Maire 
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VOTRE MAIRIE ET L’AGENCE POSTALE 
1, place de la Mairie - 74650 CHAVANOD
Tél. 04 50 69 10 61
Mail : mairie@chavanod.fr
Site internet : www.chavanod.fr
Page facebook : @chavanodmonvillage

Le secrétariat de mairie / l’agence postale communale sont ouverts :
• Le lundi de 8h30 à 12h et de 14h à 17h
• Du mardi au samedi de 8h30 à 12h (fermé l’après-midi)

LA BIBLIOTHÈQUE 
“AU PRÉ DE MON LIVRE”
5, place de la Mairie
Tél. 04 50 69 66 92
Mail : bibli.chavanod@free.fr
www.bibli-chavanod.fr

ÉCOLE PRIMAIRE 
COMMUNALE
Directeur : Didier MARTINOTY
43, route du Crêt d’Esty
Tél. 04 50 69 16 41

DÉCHÈTERIE DU GRAND 
ANNECY - CHAVANOD
360, route du Champ de l’Ale

Ouverture :
• Le lundi de 13h30 à 18h30
 (fermé le matin)
• Du mercredi au dimanche 
 de 9h à 12h 
 et de 13h30 à 18h30

Fermée le mardi et les jours 
fériés

PERMANENCES 
DES ÉLUS
La volonté de la municipalité 
de Chavanod est de privilégier 
et de renforcer le lien avec les 
habitants. Monsieur le Maire 
et ses Adjoints vous reçoivent 
sans rendez-vous lors de 
permanences, le samedi de 9h 
à 12h à la mairie de Chavanod.
Un rendez-vous sera accordé 
à chaque habitant qui se 
présentera simplement à 
l’accueil de la Mairie aux 
horaires indiqués.

Pour connaître le planning de 
présence des élus, merci de 
vous rendre sur :
www.chavanod.fr

INFOS MAIRIE
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AGATE  
mon territoire en temps réel 
Depuis juin 2022, l’application Agate est disponible pour la 
commune de Chavanod.

On y retrouve :
• Les lieux utiles de la com-

mune répertoriés : coordon-
nées, localisations et site web.

• Les informations en temps 
réel sur les travaux, les grèves 
et les événements qui ont lieu 
sur la commune et le Grand 
Annecy.

• Les menus de cantine pour la 
semaine.

• Toutes les infos utiles du 
Grand Annecy dont la com-
mune fait partie :

 - Collecte des déchets
 - Actualités
 - Offres d’emploi
 - Etc

Simple et facile d’utilisation, 
l’interface est personnalisable 
pour retrouver les informations 
souhaitées et même être noti-
fié lorsque des alertes (travaux, 
grèves…) sont publiées dans 
l’appli.

Il est possible de faire des  
signalements en cas de pro-
blème sur les communes du 
grand Annecy (non ramassage 
des déchets par exemple).

Dès la parution du prochain 
Bulletin Municipal, il pourra 
être visionné via l’application 
si on le souhaite.

La ligne 
Rythmo 3 en 
service depuis 
cet été 

La ligne de la Sibra  
Rythmo 3 a été prolon-
gée jusqu’à Chavanod 
et son terminus a été  
modifié (de l’arrêt Altaïs 
à Chavanod Stade).

Cet ajustement est lié au 
développement de la Com-
mune et un réel atout pour 
ses habitants et les actifs de 
la zone d’Altaïs. Les usagers 
peuvent en effet profiter  
d’une desserte avec une  
fréquence de passage à 10 
minutes en heures de pointe 
et un peu moins en heures 
creuses.

Cette ligne est entièrement 
accessible aux personnes 
à mobilité réduite et aux  
fauteuils roulants (véhicules 
à plancher surbaissé, empla-
cement réservé aux fauteuils 
et rampe d’accès).

Avec les 4 lignes de nuit, vous 
avez la permission de minuit…  
Quatre lignes de soirée jusqu’à 1 heure du matin sont à la 
disposition des usagers des transports en commun de la 
Sibra : Rythmo 1, Rythmo 2, Rythmo 3 (jusqu’à Chavanod) 
et N. Ces lignes fonctionnent :

• Tous les jours jusqu’à 1h00 du matin, sauf les dimanches et jours 
fériés, au tarif Sibra en vigueur (ticket et abonnement).

• En toute simplicité pour vous rendre dans tous les lieux d’activités 
de l’agglomération d’Annecy ouverts en soirée : gare, pôles 
culturels et sportifs, restaurants, logements sociaux, foyers 
étudiants, lieux d’études…

Info :
www.sibra.fr/sites/sibra.fr/files/wysiwyg/Horaires-et-
plans/PlanLignesNuit_2022.pdf

Retrouvez l’horaire en temps réel à votre arrêt sur 
l’appli sibra. Disponible sur Google Play et Apple Store

INFORMATIONS
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SÉCURITÉ PUBLIQUE  
Informations de la gendarmerie à l’auditorium 
de Chavanod 
Samedi 10 décembre, la 
cheffe d’escadron Marlène 
Gillet, commandante de la  
compagnie de gendar-
merie d’Annecy, le lieu-
tenant commandant la  
brigade d’Annecy Seynod 
et un major de cette 
brigade se sont déplacés 
à l’auditorium pour une 
intervention dont le titre 
peut se lire ainsi : Contre 
les cambriolages, ayez les 
bons réflexes !

Près de 50 personnes ont 
pu recevoir de nombreux 
conseils sur les automatismes 
à développer au quotidien, les 
précautions à prendre avant 
de partir en vacances et les 
bons gestes à réaliser lorsque 

l’on est victime ou témoin d’un 
cambriolage. 

Sans développer, ici, les réflexes 
adaptés à acquérir, les officiers 
de gendarmerie ont insisté 
sur trois points sensibles, ne 

pas hésiter à appeler le 17 (leur 
numéro), ne jamais intervenir 
directement si les cambrioleurs 
sont présents… et oubliez défi-
nitivement de cacher ses clés 
sous le paillasson ou dans le 
pot de fleurs !

Ma Sécurité :  
un nouveau site dédié à la sécurité des citoyens  
« La police et la gendarmerie nationales vous accompagnent dans vos démarches ». Tel 
est le slogan du nouveau site « Ma Sécurité ». 

Né de la convergence de la 
gendarmerie et de la police 
nationale, il devient le guichet 
numérique unique des 
forces de sécurité intérieure. 
Tout savoir sur ce nouveau 
site d’informations et de 
démarches avec Service-
Public.fr.

La gendarmerie et le site 
moncommissariat.fr sont 
désormais regroupés sur un 
site unique : masecurite.gouv.
fr. Pré-plainte, signalements, 
tchat, fiches conseils... vous 
avez la possibilité d’obtenir 
en quelques clics, pour des 
démarches non urgentes, une 

réponse personnalisée à votre 
situation.

Depuis mars 2022, l’application 
« Ma Sécurité » disponible sur 
tablettes et smartphones pro-
posait déjà un certain nombre 
de services aux usagers. Le 
nouveau site « Ma Sécurité » 
élargit les services de l’applica-
tion.

Un panel complet de services
Le site est organisé autour 
de différentes rubriques soit 
informatives, soit interactives.
Démarches en ligne : cette 
rubrique vous permet d’accé-
der à différentes plateformes 

de signalement :
• Portail de signalement des 

violences sexuelles et sexistes
• Signaler un trafic de 

stupéfiants (Stup)
• Signaler un rodéo
• Pré-plainte en ligne
• Plainte en ligne pour les 

arnaques sur internet 
(THESEE)

• Portail de signalement des 
contenus illicites de l’internet 
(Pharos)

• Signaler une fraude à la carte 
bancaire (Perceval)

• Opération Tranquillité 
Vacances (OTV)

• Stop-djihadisme

INFORMATIONS 
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Commission travaux 2022 
Divers travaux de voirie ont été réalisés par les sociétés Mithieux TP et Eurovia poisy. Ces 
travaux ont eu pour objets principaux de renforcer la sécurité des usagers (voitures, vélos 
et piétons) sur des axes sensibles de Chavanod avec parmi ceux-ci :

• Création d’une liaison 
piétonne, route de l’Herbe/
avenue d’Altais, afin de 
sécuriser les accès piétonniers 
depuis la route de Cran-
Gevrier jusqu’au quartier de 
l’Herbe par la création de cette 
liaison. Coût : 149 028 € HT

• Réfection de voirie au 
hameau de Crevion avec la 
reprise d’enrobés et des eaux 
pluviales (tranches 2 et 3) pour 
un montant de 68 659 € HT. 
La dernière tranche sera 
réalisée courant 2023.

• Renforcement de la sécurité 
routière avec la reprise et 
le remplacement à neuf de 
glissières bois sur le secteur 
de la route de Belleville et 

Route Côte La Dame, sur une 
longueur de 102m pour un 
coût de 22 880 € HT.

• Création d’un plateau surélevé 
sur la route de la Fruitière au 
droit des commerces “Chez 
Jeannot” et “Coiffure et Sens”. 
Cet aménagement, d’un 
montant de 39 328 € HT, a 
été réalisé fin août afin de 
maîtriser la vitesse de cet axe 
limité à 30 km/h. Il permet 
aujourd’hui une circulation 
beaucoup plus apaisée sur 
cette route.

En complément de ces 
principaux chantiers, la priorité 
est également donnée à des 
réfections localisées de voirie 
et aux travaux de marquage 

et poses de signalisation 
horizontale et verticale sur les 
différents secteurs.

Enfin, la municipalité a investi 
dans un radar mobile péda-
gogique, installé actuellement 
sur la route des creuses. Il sera 
complété en 2023 par des ra-
dars supplémentaires position-
nés eux aussi sur les axes sen-
sibles de notre commune.

Le total de ces investissements, 
déterminés par le budget voi-
rie 2022 en collaboration avec 
le bureau d’étude Longeray 
représente un montant global 
de 310 007,04 € HT, soit un peu 
plus de 372 000 € TTC.

VOIRIE • RÉSEAUX 
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Route de la Fruitière
L’aménagement de cet axe qui permet de relier les 
commerces de la commune au pôle médical et à la mairie. 

Il a été réalisé durant l’automne 
2022, par les sociétés Mithieux 
TP et Eurovia Poisy, sous la 
maîtrise d’ouvrage déléguée 
de la commune de Chavanod.

Le montant global de 
680  000 € TTC a été financé 
conjointement entre Grand 

Annecy, la commune de 
Chavanod et le Syane (syndicat 
des énergies et du numérique).

La requalification de cette 
section de la route de la 
fruitière, située dans la ZAE des 
Chamoux, va permettre de :
• Créer une voie verte 

sécurisée pour les usagers, 
cyclistes et piétons.

• Créer des espaces de 
stationnement poids lourds 
temporaires.

• Renforcer et canaliser le 
réseau d’eaux pluviales.

• Faciliter les accès aux 
commerces depuis la route 
des creuses.

• La voirie a été ouverte aux 
usagers le 20 décembre 
2022.

Elle sera totalement achevée au 
niveau de la voie verte lors de la 
mise en place des candélabres 
de l’éclairage public.

Chantier Zac du Crêt d’Esty 
Les travaux de la route du 
Crêt d’Esty ont été réa-
lisés en collaboration avec 
les entreprises Ferrand 
TP (Chainaz les Frasses), 
TPLM (Lescheraines), Colas 
TP (Sillingy), le cabinet 
Montmasson (Maître 
d’œuvre de la Zac) et la 
société Teractem (Maître 
d’ouvrage délégué).

Cette voie stratégique pour 
la commune devait impé-
rativement être mise en service 
avant l’ouverture du lycée de 
l’ECA-ISETA, le 1er septembre 
2023.

Les travaux de la route du Crêt 
d’Esty 2 qui rejoint depuis le 
parking de la salle polyvalente 
la route des gorges du Fier, ont 
commencé en février 2022. 

La réalisation de la pose des 
canalisations pour les eaux 
pluviales et l’eau potable 
qui desserviront les futurs 
logements de la Zac, la 
réalisation de la structure de 
cette nouvelle chaussée et 

de la future voie cyclables ont 
occupé les entreprises jusqu’au 
mois de Juin.

Après la coupure estivale, la 
seconde tranche du “tourne 
à gauche” réalisée par la 
société Colas TP a permis 
une ouverture de la voie au  
15 décembre. Après 3 mois 
de travaux, d’aménagements 
et de finitions, cette voie  

est aujourd’hui opérationnelle 
pour les usagers de la 
commune et elle pourra 
recevoir les bus de la SIBRA 
qui desserviront notamment 
l’ISETA cet automne.

L’ensemble de ces travaux 
s’élève à environ 1 100 000 € HT 
dont une subvention du 
Conseil Départemental de 
201k €.

VOIRIE • RÉSEAUX 
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Urbanisme et 
patrimoine 
Mireille Vuilloud, première maire-adjointe, en charge de 
l’urbanisme et des bâtiments communaux revient sur les 
principaux faits marquants de 2022 et sur les projets de 
2023.

En matière d’urbanisme, quels 
ont été les faits marquants de 
cette année 2022 ?
Au niveau administratif et de 
l’instruction, l’année 2022 a été 
marquée avec la sous-traitance 
des dossiers d’urbanisme par 
une société externe.

Quels sont les principaux 
projets réalisés en 2022 ?
L’un des plus marquants est 
le permis d’aménager de 
la nouvelle zone d’activité 
des « Chamoux » qui va 
venir compléter la zone déjà 
existante.

Dans la ZAC du Crêt d’Esty, on 
peut relever :
• Le permis de construire du 

projet VINCI comportant 
86 logements dont 20 

logements aidés par un 
programme BRS (Bail Réel et 
Solidaire)

• Le permis de construire 
ALPEA qui va comporter des 
bureaux à l’étage, ainsi qu’un 
laboratoire d’analyses au rez-
de-chaussée.

• Projet HALPADES avec 23 
logements aidés.

La réorganisation du service 
urbanisme va-t-elle aboutir en 
2023 ?
Le service urbanisme va 
accueillir une nouvelle per-
sonne, fin février. Sa tâche 
sera essentiellement dédiée 
à l’urbanisme, afin d’être en 
capacité de réaliser toutes les 
instructions d’urbanisme en 
interne.

Quels sont les principaux 
projets d’envergure pour 
2023 ?
La poursuite de l’élaboration 
du PLUI HMB (Plan local 
d’urbanisme intercommunal - 
Habitat - Mobilités - Bioclima-
tique) avec le Grand Annecy.

Patrimoine 
Quelles ont été les 
réalisations 2022 ?
• La finalisation 

administrative du projet 
de réhabilitation d’une 
partie de la maison de 
Chavaroche.

• La réflexion et la 
finalisation administrative 
du projet de réhabilitation 
du presbytère avec au 
rez-de-chaussée, des 
locaux associatifs et au 
1er étage plus comble, 
2 appartements, en 
logements aidés.

Quels sont les projets en 
cours pour 2023 ?
• Le démarrage des travaux 

concernant Chavaroche 
courant février/mars.

• L’obtention du permis 
de construire pour le 
presbytère, ainsi que toute 
la préparation pour un 
démarrage éventuel des 
travaux en fin d’année.

URBANISME • PATRIMOINE COMMUNAL 
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PLUI HMB et PADD : de quoi parle-t-on ?

Du 29 novembre 2022 au 29 janvier 2023, les Grand Annéciens étaient invités, au travers 
de 5 soirées-débat à donner leur avis sur le Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables (PADD). Les habitants, acteurs et usagers du territoire étaient ainsi invités à 
s’exprimer sur les 13 grands défis à relever pour participer à la transition écologique de 
nos 34 communes.

 PLUI HMB, quèsaco ?  C’est le Plan local d’urbanisme intercommunal (PLUi) Habitat Mobilités Biocli-
matique du Grand Annecy.

 PADD  C’est le Projet d’Aménagement et de Développement Durables (PADD). Il s’agit de la pièce 
maîtresse du PLUI HMB. Il fixe les grandes orientations stratégiques pour l’aménagement de notre 
territoire à horizon 2040 dans le respect des spécificités locales.

 Concrètement, ça donne quoi ?  À partir d’un diagnostic réalisé, les élus du Grand Annecy ont tra-
vaillé à la définition de 13 grands défis à relever pour la transition écologique de nos 34 communes :
1. Protection stricte des 

espaces agricoles et milieux 
naturels

2. Identités paysagères, 
urbaines, patrimoniales et 
architecturales préservées.

3. Niveau de développement 
acceptable socialement et 
physiquement

4. Armature urbaine et des 
proximités renforcée pour 
limiter les déplacements et 
mieux les organiser.

5. Production de résidences 
principales abordables.

6. Promotion d’une 
agglomération du 
quart d’heure par le 

développement de mobilités 
durables au service 
d’espaces de proximités 
intensifiés et optimisés.

7. Développement 
économique pérenne 
avec de nouveaux modes 
d’accueil des entre-prises.

8. Maîtrise publique du foncier 
au service des ménages, 
des entreprises et de la 
qualité de vie.

9. Grande qualité 
environnementale 
exigée pour adapter les 
aménagements urbains 
publics et privés au 
changement climatique.

10. Ressources locales 
valorisées pour mieux 
réhabiliter/construire mieux 
produire.

11. Diversification de 
l’agriculture pour une 
consommation de 
proximité complémentaire 
à la filière d’excellence lait-
fromage.

12. Transition vers un tourisme 
et des loisirs plus durables 
et respectueux du territoire 
et des habitants.

13. Offre commerciale adaptée 
à l’évolution des nouveaux 
modes de consommation.

Tous concernés ? Oui ! c’est la raison pour laquelle le Grand Annecy vous invite à vous informer 
et à donner votre avis sur : www.grandannecy-plui.fr

URBANISME • PATRIMOINE COMMUNAL 
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← Le Truck SOLIHA 
Le truck SOLIHA a fait escale 
à Chavanod, jeudi 28 avril, 
de 9h à 12h, sur le parking 
du stade de Chavanod. Le 
Grand Annecy a missionné 
l’opérateur SOLIHA pour 
accompagner et d’informer les 
ménages et les copropriétés 
tout au long de leur projet 
grâce à un camion permettant 
de tester les aménagements 
et équipements pour 
bien vivre chez soi le plus 
longtemps possible. Les 
équipes SOLIHA apportent 
conseils et astuces, ainsi 
que des informations sur les 
dispositifs d’aides aux travaux 
mobilisables.

Sainte-Barbe 
au CPI Chavanod →

Samedi 30 avril a eu lieu 
la Sainte-Barbe au CPI 

Chavanod. L’occasion de 
remercier l’ancien président 

de l’amicale, l’adjudant Nicolas 
Joly pour son implication dans 

le réseau associatif. À ce titre, 
il lui a été décerné la médaille 

de bronze de l’UDSP 74.

↑ Carnaval à Chavanod
Samedi 5 mars, de nombreux parents et enfants déguisés se sont 
rassemblés sur le parking de la Fruitière à 14h30. Le défilé s’est 
déplacé jusqu’à la salle polyvalente où sa majesté Carnaval a été 
brûlé. Ils ont ensuite participé à un MINIBAL suivi d’un goûter.

↑ Chasse 
aux œufs
Samedi 16 avril, un beau 
soleil, beaucoup d’enfants 
accompagnés par leur 
famille, une fois de plus la 
traditionnelle chasse aux œufs 
a fait des heureux.

RÉTRO 2022, en un clin d'œil
VIVRE ENSEMBLE
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↓ Bonne retraite Marie !
Mardi 5 juillet, une réception a 
eu lieu à l’occasion du départ à 
la retraite de Marie Blaise. 

Fête de l’été →
Samedi 18 juin, la 

traditionnelle Fête de l’Été 
a été organisée de main de 

maître par les bénévoles 
du Comité des Fêtes. Cette 

manifestation s’est conclue en 
beauté par un feu d’artifice.

C’est la rentrée ! →
Jeudi 1er septembre, rentrée 

scolaire pour les 226 élèves de 
l’École publique de Chavanod. 

Accueillis par le directeur 
Didier Martinoty et son équipe, 

et sous l’œil attentif du Maire 
Franck Bogey, les enfants 

ont eu plaisir à retrouver 
leur classe, malgré quelques 

chagrins chez les plus petits...

← Réveil Tonic
avec les associations 
Lhappycath, La Ronde 
De Chavanod, Familles 
Rurales et Chavanod 
Gym. Un programme 
d’activités gratuites, dans un 
environnement atypique, tous 
les dimanches matins du mois 
de juillet.

VIVRE ENSEMBLE
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← Journée mondiale du 
nettoyage
Samedi 17 septembre, c’était 
l’occasion de tous se réunir 
pour la journée mondiale 
du nettoyage 2022 ! Rendez-
vous a été pris dès 8h30 au 
stade municipal de Chavanod 
pour effectuer le ramassage 
de déchets sur les différents 
secteurs de la Commune.

Brocante du Comité des 
Fêtes →

Dimanche 11 septembre 
s’est tenue la brocante du 
Comité des Fêtes, avec la 
traditionnelle photo des 

classes en 2.

← Marché d’automne 
de l’ADEP
Samedi 8 octobre, ambiance 
d’automne agréable sur la 
place de la Mairie pour le 
traditionnel petit marché 
organisé par l’Association des 
écoles publiques (Adep) au 
profit des élèves de l’école 
publique de Chavanod. Les 
chalands ont pu acheter des 
produits locaux : fromage, 
charcuterie, fruits et légumes 
de saison. 

Soirée de l’Association des 
Artisans Commerçants →

Pour sa première soirée 
organisée à la salle 

polyvalente, l’Association des 
Artisans Commerçants de 

Chavanod a réuni  
325 personnes autour d’un 

excellent repas dans une 
ambiance conviviale et 

musicale.

VIVRE ENSEMBLE
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← La cérémonie du 11 
novembre à Chavanod
Franck Bogey, maire, a 
présidé la cérémonie, 
toujours émouvante. C’est 
sur la place de la mairie, 
devant le monument à 
la Paix, que le maire et le 
président de la section locale 
des anciens combattants 
ont lu les discours du 
Ministre des Armées et de 
la Secrétaire d’État chargée 
des Anciens combattants et 
de la Mémoire. Au premier 
rang, on distinguait les 
représentants des anciens 
combattants, des forces 
armées, de la gendarmerie 
et des pompiers. Un public 
nombreux s’était déplacé et 
chacun a pu attentivement 
écouter l’hommage rendu 
par les élèves des écoles, 
témoignages et poèmes lus à 
l’appui, une vraie émotion.

↑ La soirée dansante du COC
Samedi 10 décembre, le COC 
a organisé sa traditionnelle 
soirée dansante. Après 2 ans 
d’absence, les familles/amis 
du club ont répondu présents. 
Après la diffusion sur écran 
géant des quarts de finale de 
la Coupe du Monde opposant 
la France à l’Angleterre, le 
groupe Mirage a su, comme 
à son habitude, maintenir 
l’ambiance de la victoire en 
faisant danser et chanter 
l’ensemble des convives. Tout 
ce petit monde a pu se régaler.

↑ Club de l’Amitié 
Après son assemblée générale qui s’est tenue en novembre, le 
Club de l’Amitié a souhaité se réunir le 17 décembre pour le repas 
de fin d’année, au restaurant le Malaco à Chavanod, avec un 
accueil chaleureux et une cuisine soignée. La présence de Mr le 
Maire et des représentants du CCAS a été très appréciée.

← La Corrida de Chavanod au 
profit du Téléthon
Samedi 17 décembre, la 
traditionnelle Corrida de 
Chavanod organisée par 
La Ronde de Chavanod au 
profit du Téléthon, s’est 
bien déroulée. Grâce à la 
participation active des autres 
associations de Chavanod, 
nous avons pu reverser au 
Téléthon la somme de 5 743 €. 
Prochain rendez-vous, le 26 
novembre 2023, à la salle 
polyvalente de Chavanod.

VIVRE ENSEMBLE
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Rénovation des jeux pour enfants au stade
L’année 2022 a été marquée par la rénovation des jeux pour enfants situés au stade de 
Chavanod. 

« La commission Développe-
ment Durable et Cadre de 
Vie que je préside, a eu plus-
ieurs réflexions sur les besoins 
d’évolution des aménage-
ments sur la commune,  » 
rappelle Claude Naparstek, 
maire-adjoint. « Parmi ces 
aménagements figurait l’aire 
de jeux pour les petits enfants 
qui a été réalisée il y a une 
dizaine d’année. Il était néces-
saire de l’agrandir et l’adapter 
suite à l’augmentation de la 
population sur la commune. »

Etant donné la vétusté de cer-
tains jeux, il est apparu plus  
judicieux de refaire totalement 
à neuf l’aire de jeux. « Nous som-
mes restés sur le projet initial 
de l’agrandir, avec au final, une 
nouvelle aire bien plus grande 
et avec de nouveaux jeux, dont 
une balançoire double très  
prisée. »

« Le Conseil Départemental 
que nous remercions, nous 

a aidés pour le financement 
de cette nouvelle aire, à hau-
teur de 50% du budget des 
travaux,  » précise Claude 
Naparstek.

Aujourd’hui, tous les jeux sont 
neufs et nouveaux. On peut 
citer  : une balançoire double, 
une maisonnette pour les tout-

petits, des bancs à l’intérieur de 
l’aire pour les accompagnants, 
l’ensemble de la surface du sol 
réalisée en résine amortissante.

Du fait de l’urbanisation crois-
sante, la création et la réhabili-
tation d’autres aires de jeux 
sont à l’étude sur le territoire 
communal.

VIVRE ENSEMBLE
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Animatou 74 en bref…
La présence de chats errants sur la commune de Chavanod 
constitue une question de santé publique. La commune 
de Chavanod a signé en 2022 un premier partenariat avec 
l’association Animatou 74 pour intervenir sur ce sujet.

Après recensement des zones 
concernées les habitants 
touchés par le problème ont 
signalé leurs cas auprès de 
la conseillère municipale 
Florence Bortolato Robin. 
Au bilan de cette 1e campagne 
de stérilisation 2022 : 
• Un chat femelle euthanasié 

(leucose du chat irréversible).
• Un chat stérilisé
• Trois chatons stérilisés (dont 

un de 5 mois)
• Un chat trappé a été identifié 

pucé. Sa propriétaire de 
St-Sylvestre retrouvée et 
contactée. Il se trouve qu’elle 
n’était pas en mesure de 
conserver le chat et il a donc 
été adopté. 

Il est à noter que ce bilan est  
réalisé grâce au dévouement 
remarquable d’une seule béné- 
vole intervenant sur le secteur 
Chavanod-Seynod et la petite 
équipe relais d’Animatou74… 
Donc, l’association recherche 
en 2023 comme en 2022 des 
bénévoles sur la commune 
pour participer aux opérations 
de trappage, ou devenir famille 
d’accueil temporaire ou adop-
tante. 

Tout est bien qui finit 
bien…
Jetés dans un sac dans une 
benne de la déchetterie, des 
petits chatons ont été identi-
fiés et libérés par des employés 

travaillant sur le site. Ils ont 
erré sur place quelques temps,  
finalement signalé à l’associa-
tion Animatou74 via la cam-
pagne d’information. Grâce à 
la coopération de la Mairie, du 
service responsable du site (du 
Grand Annecy) et de la béné-
vole de l’association, les cha-
tons qui avaient été blessés par 
des plombs, ont été trappés, 
soignés et stérilisés.

Finalement, tout s’est bien ter-
miné puisqu’ils ont été adoptés 
via l’association Animatou 74.

La Fresque du Climat :  
sensibiliser sans culpabiliser
L’objectif de notre Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) 
est de réduire de 55% les émissions de Gaz à Effet de Serre 
(GES) à l’horizon 2030 pour atteindre une neutralité carbone 
en 2050. Pour être bien informé et choisir les bonnes pistes 
d’action, le Grand Annecy accompagne ses 34 communes 
dans l’organisation d’ateliers de la « Fresque du Climat ». 

Une rencontre “la Fresque 
du climat” a été organisée le 
31 mars 2022, à l’initiative de  
l’association “la Fresque”. Ce 
mouvement international créé 
en France en 2018, a pour ob-
jectif de sensibiliser les citoyens  
aux enjeux et impacts du  
réchauffement climatique.

Basée sur les données scienti-
fiques du rapport du GIEC, la 
Fresque vise à rendre acces-
sibles ces constats irréfutables 
sous forme d’un atelier ludique 
accessible à tous et participa-
tif. Dans le but de développer 
la conscience écologique et 

d’inciter les personnes à AGIR à 
leur niveau. 
Deux groupes de huit élus de 
Chavanod et de Montagny- 
les-Lanches, incluant les deux 
maires Monique Pimonow et 
Franck Bogey, ont ainsi parti-
cipé à la soirée de Chavanod. 
Deux fresques ont été créées. 
A la suite de cette réunion, 
une élue de chaque commune 
(Florence Bortolato Robin, 
pour Chavanod) s’est formée à 
titre personnel à l’animation de 
fresque. 

Le projet pour 2023 est de 
proposer des ateliers auprès 

des citoyens ou des quizz 
du climat, à l’occasion de 
divers évènements de la vie 
de Chavanod, avec l’appui de 
l’association la Fresque du 
climat 74. 

Les groupes ont été très in-
téressés et l’objectif de prise 
de conscience a été en partie  
atteint. Les actions du conseil 
municipal dans le cadre de 
développement durable s’ins-
crivent dans ce droit fil. 

Information :
www.animatou74.com

Information :
www.fresqueduclimat.org

VIVRE ENSEMBLE
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ISETA  
plantation d’arbres fruitiers
Un verger de 8 arbres fruitiers (cerisiers, poiriers, pruniers, et pommiers) a été planté au 
Crêt d’Esty le long de la promenade du Parmelan, entre les programmes immobiliers de 
la SA Mont-Blanc « Le Prélude » et d’Halpades. Celui-ci a été inauguré le 2 juin 2022.

« Les arbres ont été plantés 
par le service technique des 
Espaces Verts de la Commune 
avec l’association des élèves 
de l’ISETA encadrés par leurs 
professeurs », précise Claude 
Naparstek, maire-adjoint en 
charge de ce dossier. « Ce 
verger est à destination des 
habitants du quartier du Crêt 
d’Esty et de la commune, les 
fruits seront à disposition des 
habitants. »

Les arbres fruitiers ont été 
fournis par le Grand Annecy, 
dans le cadre de l’opération 
de planter 250 000 arbres d’ici 
2050, à laquelle la commune 
de Chavanod participe. La 
Commune, au travers de sa 
commission Développement 
Durable et Cadre de Vie, est à 
l’initiative de cette plantation.

Plusieurs raisons ont prévalu 
au choix de partenariat avec 
l’ISETA. « Depuis de nom-
breuses années, la Commune 
de Chavanod collabore avec 
l’ISETA implantée sur sa com-
mune, en donnant des travaux 
d’entretien d’espaces verts à 
réaliser par les élèves dans le 
cadre de leur cursus d’étude 
et pratique sur le terrain. Le 
Responsable du Centre Tech-
nique Municipal, qui lui-même 
a réalisé de ses études à  
l’ISETA, propose naturellement 
aux professeurs d’accom-
plir des projets de travaux »,  
explique l’élu.

Le bilan de ce partenariat est 
positif avec une bonne colla-
boration entre la commune 
et l’ISETA, avec des opéra-
tions concrètes proposées aux 

élèves. « Les arbres de ce ver-
ger partagé sont jeunes. Nous 
verrons à plus long terme la 
réaction des habitants lors de 
l’arrivée des premiers fruits. »

Il existe plusieurs projets 
d’aménagements d’espaces 
verts sur la commune : rond-
point, aménagement paysager 
autour de l’ancien réservoir 
d’eau en haut du Crêt d’Esty, 
aménagement dans un espace 
boisé d’un parcours santé et, 
attenant à l’ISETA, plantation 
d’arbres fruitiers dans un 
nouvel espace de jardin 
partagé. « Pour chaque projet, 
le responsable du centre 
technique municipal étudiera 
ce qui pourra être proposé aux 
professeurs, » conclut Claude 
Naparstek. 

VIVRE ENSEMBLE
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Le repas des anciens 
C’est avec un très grand plaisir qu’ environ 160 personnes 
se sont retrouvées à la salle polyvalente le 5 novembre 
2022 pour le traditionnel « Repas des Anciens ».

Après la mise en place et la décoration de la salle effectuées par 
les membres du CCAS et du conseil municipal, les invités ont été 
accueillis pour un apéritif convivial suivi du discours de Mr le Maire, 
Franck Bogey.

A la fin du discours deux bouquets de fleurs ont été remis à Andrée 
Beauquis et Janine Vacherand, dont c’était l’anniversaire.

La bonne humeur, la convivialité et le partage furent les mots d’ordre 
de cette belle journée dont le repas a été assuré par le traiteur Viret 
et l’animation par un chanteur musicien; ce qui a donné l’occasion 
à certains participants d’exécuter quelques pas de danse !

Suite au succès de cette journée, le rendez-vous est pris pour 
l’année prochaine !

Colis de 
Noël
Quelques jours avant Les 
fêtes de fin d’année la 
distribution des colis de Noël 
est un moment important 
dans la vie de la commune.
L’équipe du CCAS, du Conseil  
Municipal et quelques bé-
névoles se sont partagés 88 
colis à distribuer et sont al-
lés à la rencontre des béné-
ficiaires (80 ans et plus) qui 
apprécient beaucoup ce mo-
ment d’échange.

VIVRE ENSEMBLE
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Vie associative :  
un soutien de tous les instants
Le bénévolat et la vie associative jouent un rôle important à Chavanod. Quelle politique 
la municipalité de Chavanod a-t-elle initiée dans ce domaine ? Éléments de réponse de 
Coryne Beauquis, maire-adjointe déléguée à la vie sociale et associative. 

Qu’apporte la vie associative à 
Chavanod ?
La vie associative est le signe 
de l’investissement des habi-
tants dans la « cité ». Elle crée 
du lien entre tous à partir d’in-
térêts communs, qu’ils soient 
sportifs, culturels, festifs, sco-
laires, professionnels, vie quo-
tidienne, intergénérationnels…

Faire le choix de l’associatif 
c’est pour nous, être acteur de 
ses choix et de son mode de 
vie. L’investissement des ha-
bitants dans les associations 
de la commune leur permet 
de mettre en place ce dont ils 
ont envie ou besoin. Ils ne sont 
donc pas simples consom-
mateurs de prestations mais 
participent vraiment à définir 
l’identité de notre commune. 
La vie associative permet ainsi 
à tous ceux qui le souhaitent 
de trouver une place active et 
rend notre village vivant et at-
tractif.

Comment se traduit le soutien 
de la municipalité aux associa-
tions locales ?
Les associations sont des par-
tenaires privilégiés pour la 
municipalité. Nous sommes 
très attentifs à leurs problé-
matiques et leurs besoins de 
façon à répondre aux mieux à 
leurs attentes. Nous organisons 
des temps de rencontres régu-
liers au cours de l’année pour 
qu’elles échangent entre elles. 
Cela était plus que nécessaire 
au sortir du COVID qui nous a 
tous isolés.

Nous mettons à disposition 
les locaux nécessaires à leur 
pratique régulière mais égale-
ment ponctuelle.

Il ne faut pas oublier le soutien 
financier avec les subventions 
accordées, mais toujours sur 
présentation d’un dossier de 
demande étayé de la présenta-
tion d’un budget prévisionnel.

En dehors de l’octroi de 
simples subventions, c’est 
donc un véritable partenariat 
qui est noué avec les acteurs 
associatifs. Au travers de quels 
éléments se traduit-il ?
Nous soutenons autant que 
faire se peut toutes les initia-
tives mise en place par nos 
associations existantes et 
nous travaillons également 
de concert avec d’autres pour 
développer les possibilités sur 
notre commune. Nous faisons 
le lien entre les besoins qui re-
montent jusqu’à nous et les 
possibilités qui peuvent éma-
ner des associations.
A titre d’exemple nous pou-
vons citer la gym pour les sé-
niors avec Chavanod Gym, 
le festival des jeunes avec le  
Comité des Fêtes, le téléthon 
piloté par la LRDC et enfin la 
Chava’Noël avec l’Esty et toutes 
les associations.
Nos services municipaux sont 
également d’une très grande 
ressource en appui logistique 
et technique.

COMMISSION SOCIALE
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COMMISSION SOCIALE

Festival de musique :  
une première réussie !
Un festival de musique 
a été organisée par des 
jeunes du comité des 
fêtes  : un succès qui en 
appelle d’autres.

« C’est une très grosse 
manifestation que ces jeunes 
habitants de la commune 
ont organisée cette année, 
rappelle Coryne Beauquis. Il 
leur a fallu deux années pour 
faire aboutir leur projet. » 

Cela a été un vrai succès sur 
tous les aspects. L’arrivée de 
ces jeunes a fait beaucoup de 
bien au niveau des bénévoles 
de l’association du Comité 
des Fêtes « qui fatiguaient un 
peu et ont pu bénéficier de 
l’énergie de cette jeunesse sur 
les autres manifestations. » 

Les habitants de la commune 
ont eu droit à deux jours de 
concert gratuits orientés 
sur deux types de musique 
différents : Rock et Electro. 

Cet évènement a également 
été fédérateur au niveau de 
la jeunesse : « Ils étaient plus 
d’une vingtaine de bénévoles 
à venir soutenir leurs copains 
sur les deux jours, en assurant 
buvette, restauration, signali-
sation, propreté. Ils ont quasi-
ment tout géré de A à Z ».

Quatre jeunes à l’initiative de 
cette première.
Cette manifestation est née 
dans l’esprit de 4 garçons de 
la commune. Ils souhaitaient 
organiser un festival mais 
n’avaient pas toutes les cartes 
en main pour mettre en place 
un tel projet. « Ils se sont 
rapprochés de la mairie pour 
voir dans quelle mesure nous 
pourrions les accompagner, 
précise l’élue. C’est donc logi-
quement que nous les avons 
orientés vers le Comité des 
Fêtes puisque ce type de 
manifestation correspond par- 
faitement à son objet et à 
son fonctionnement. Il a 
parfaitement assuré son rôle 
d’accompagnant et été aidé 
aussi par Jeff ROUSEE qui 
est l’organisateur du festival 
Rock’O’Marais. »

Qu’est-ce qui a motivé la 
municipalité à soutenir cette 
manifestation ? « Comme déjà  
dit auparavant, nous souhai-
tons que les habitants 
soient acteurs de la vie de la 
commune. Nous ne pouvions 
que soutenir ce projet qui 
remplissait un « vide ». Ce type 
de manifestation n’existant 
pas et ces jeunes ayant 

envie de faire quelque chose 
qui bénéficierait à tous, il 
nous semblait normal de les 
accompagner et de les aider. 
Pour soutenir tous les acteurs 
de cet évènement nous avons 
participé à toutes les réunions 
et été présents avec eux 
également sur les deux jours 
de la manifestation. » 

Un deuxième festival est-il au 
programme pour 2023 ? « Une 
deuxième édition est effecti-
vement prévue en 2023, sur 
le dernier week-end d’août. 
Ils se sont déjà remis au tra-
vail et sont en train de fi-
naliser la programmation. 
Viendra ensuite le temps 
de la communication et de  
la recherche de partenaires fi-
nanciers. Il reste encore beau-
coup de travail avant que nous 
puissions tous profiter de cette 
nouvelle édition. Mais ils sont 
plus que motivés et vous ne 
tarderez pas à avoir des nou-
velles du Chavire Festival sur 
les réseaux sociaux. »
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Comité des 
Fêtes 

Le Comité des Fêtes pro-
pose diverses animations 
tout au long de l’année. Il 
propose des évènements 
qui créent du lien entre 
tous, pour petits et grands 
et est aussi sollicité en 
soutien des autres associa-
tions sur certaines mani-
festations.

Les grands évènements du Co-
mité des Fêtes sont :
• Carnaval : défilé , gouter et 

mise à feu de M. Carnaval 
• La Chasse aux œufs pour les 

enfants
• La Fête de l’Eté : restauration, 

buvette et bal
• Le Chavire Festival : restaura-

tion, buvettes et concerts
• La brocante : restauration, bu-

vette
• Le vide-grenier

Il est également un partenaire 
très investi dans le téléthon 
avec la prise en charge de la 
partie buvette et restauration 
et de la Chava’Noël avec toute 
la partie logistique.

Le Comité des Fêtes est piloté 
par un Comité qui peut compter 
sur une équipe de bénévoles 
qui ne ménagent pas leur peine 
pour que vous passiez un bon 
moment sur chacune de leur 
manifestation. Ils se réunissent 
régulièrement pour coordonner 
leurs actions sous la houlette de 
leur Président Patrice Sonnerat, 
qui dirige le tout comme ses 
manifestations, dans la bonne 
humeur et la convivialité. C’est 
sans doute le mot d’ordre de 
cette association !

Fête de Noël 
Le Chava’Noël a connu un beau succès cette année. Quelle est 
la recette de cette réussite ? « La Chava’Noël est un évènement 
à destination des enfants. L’objectif est de leur faire vivre un 
moment « magique » autour de la Fête de Noël. Spectacle, Père 
Noêl, Calèche, photos, animations contes et théâtre, maquillage, 
coloriage, goûter gourmand… Tout est mis en place pour qu’ils 
passent un super après-midi, » insiste Coryne Beauquis. 

Les parents ne sont pas en reste et une buvette restauration avec 
fanfare est proposée pour les occuper pendant que les enfants 
profitent de l’évènement. Son succès tient à cela : tout le monde 
peut trouver un moment de plaisir et de convivialité et tous les 
bénévoles des associations sont présents dans cet optique et se 
mélangent aisément sur les stands.

L’organisation de cette manifestation est le résultat d’un travail 
collégial de toutes les associations et « bénévoles indépendants ». 
Deux à trois réunions sont organisées en amont et chaque 
association définit de quelle façon elle participe à cette journée : en 
tenant un stand, proposant des animations ou par la présence de 
bénévoles pour certaines tâches. « Tout le monde peut trouver une 
petite mission de l’installation jusqu’au rangement. Même le froid 
ne parvient pas à faire fléchir les volontaires ! »

Prévoyez-vous une évolution de cet évènement dans les années 
à venir ? « Cette manifestation est jeune et n’a que deux années 
de recul. Il est encore un peu tôt pour la faire évoluer. Nous avons 
encore à travailler pour améliorer ce qui existe déjà et stabiliser ce 
fonctionnement collégial qui n’est pas naturel au départ. Une fois 
bien établi, il est fort probable que celle-ci évolue, mais là encore, 
cela se fera de façon collégiale ! »

COMMISSION SOCIALE
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Centre de loisirs
L’année 2022 a vu la création d’un centre de loisirs. Au 
bout de quelques mois, le bilan de ce nouveau service à la 
population semble des plus positifs.

« Nous sommes ravis du 
fonctionnement actuel du 
centre. La fréquentation est 
constante, l’ouverture les deux 
semaines des vacances sco-
laires remporte un franc suc-
cès, » déclare Mathilde Thion, 
maire-adjointe en charge de 
ce secteur. 

Les retours des parents comme les enfants sont très satisfaits. Il 
ne s’agit pas juste d’une garderie, les activités proposées sont 
variées : cuisine pâtisserie, travaux manuels, sorties nature, sorties 
culturelles…

Le fonctionnement s’effectue en partenariat avec l’AFR (Association 
familles Rurales). « L’AFR organise l’accueil de loisirs. C’est 
l’association qui emploie Baptiste Arnaud, son directeur ainsi que 
les animateurs, » précise Mathilde Thion. 

Pourquoi avoir opté pour ce partenariat avec l’AFR et de quelles 
compétences disposent cette association ?
« C’est un choix de la municipalité. Chavanod est une commune qui 
coopère beaucoup avec les associations. L’AFR est une association 
très présente et active sur notre territoire et, historiquement, ce 
sont eux qui déjà s’occupaient du centre de loisirs pendant les 
vacances. Ce partenariat nous a permis d’étendre cet accueil de 
loisirs aux mercredis, ce qui était une demande forte des familles. » 

L’équipe d’encadrement de ce centre de loisirs est composée de 
Baptiste Arnaud, le directeur. Le mercredi, il est entouré par 2 
animateurs. Pendant les petites vacances, il y a 3 animateurs en 
plus du directeur, et pendant les grandes vacances il y aura une 
équipe de 8 animateurs. 

Côté fréquentation, celle-ci est presque au maximum. Avec la 
construction de nouveaux logements et l’arrivée attendue de 
nouveaux habitants la structure devrait évoluer. «  La commune 
réfléchit à la mise en place d’un PEDT, un Plan Educatif Du 
Territoire, qui permet de valoriser la cohérence de tous les temps 
éducatifs. Il nous semble important que l’accueil de loisirs, en 
périscolaire ou pendant les vacances, soit vraiment réfléchi autour 
de l’enfant, à l’école, à la maison, pendant ses activités… Ce PEDT 
nous permettra également, nous l’espérons, d’élargir l’offre des 
activités proposées aux enfants et, si besoin, d’augmenter le 
nombre de places disponibles. » 

Question finance
Le centre de loisirs est financé par la mairie et les cotisations des 
familles, ainsi qu’une aide de la CAF. La commune ne bénéficie 
d’aucune subvention.
L’AFR gère intégralement la partie financière. La participation des 
parents est calculée selon le quotient familial. La mairie donne une 
subvention d’équilibre à l’association et met à disposition les locaux 
municipaux (école, salle polyvalente, auditorium...).

ADEP 
association 
parents 
d’élève

L’année de l’ADEP a démarré 
avec son traditionnel “Petit 
Marché d’Automne” où le part-
age et la convivialité sont les 
mots d’ordre.
Une matinée qui permet à 
toutes les générations de se 
retrouver pour profiter de 
produits locaux (trouvés en 
partenariat avec des acteurs 
tout proche de chez nous) et 
d’un bon repas. Les enfants 
sont ravis de participer en util-
isant leurs connaissances, et 
les chavanodins le sont tout 
autant de pouvoir se retrouver 
autour de notre jeunesse.

Notre belle équipe a ensuite 
utilisé ses talents pour pro-
poser de superbes crêpes lors 
du Téléthon. Une bonne action 
et un moment d’échange avec 
le tissu associatif de Chavanod 
qui a su réchauffer les cœurs 
de nos sportifs.

Ne changeant pas une équipe 
qui gagne, l’ADEP a, de nou-
veau, proposé ses crêpes et sa 
bonne humeur lors de la Cha-
vanoël.
Un bonheur pour les enfants 
qui ont embarqué dans leur 
tourbillon, les parents, en ce 
début des fêtes.

L’ADEP une équipe motivée 
qui met tout en œuvre pour 
nos enfants, et qui espère vous 
retrouver prochainement lors 
de notre soirée Saint Patrick, le 
25 Mars prochain...
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CIAC, Club 
Informatique

L’année 2022 s’est déroulée 
normalement avec les anima-
tions traditionnelles (windows, 
photoshop, vidéo etc) et celles 
développées plus récemment 
(tablette, site web). La saison 
a été ponctuée de deux mo-
ments conviviaux, le repas d’ac-
cueil en octobre et la galette en 
janvier, et d’un nouvel événe-
ment, la soirée vidéo en asso-
ciation avec la section vidéo du 
comité d’entreprise NTN.

Les après-midi “conseils et dé-
pannage” rencontrent toujours 
un vif succès.”

Emporte-Pièces
À l’occasion de « ChavaNoël 2022 », le 17 décembre dernier, 
la compagnie Emporte-Pièces a animé «  Le petit atelier 
théâtral » pour les enfants. 

Mémoire, imagination, expres-
sion corporelle, présentation 
et diction ont été sollicités. 
Chaque passage à l’un ou à 
l’autre de ces ateliers a été ré-
compensé par la remise d’un 
“Diplôme de comédien(ne) 
amateur”,  accompagné d’une 
friandise !
Des parents ont aussi relevé les 
défis… avec succès !

Sept « jeux » ont été proposés, 
au choix des participants :
• Le cadeau  : travail de l’ex-

pression pour marquer une 
émotion à l’ouverture d’un 
paquet-cadeau contenant 
parfois un cadeau «  surpre-
nant  » comme une pomme 
de terre

• Le sac magique  : à partir de 
«  Il était une fois  », chaque 
participant tire un objet 
du «  sac magique «  et doit 
commencer/poursuivre une 

histoire en incluant le nom de 
l’objet tiré d’un sac

• La ronde des mots : à tour de 
rôle, citer rapidement un mot 
commençant par «  A  », puis 
par « B », etc…

• Le mime  : travail de 
l’expression corporelle

• La présentation : travail de la 
posture avec, éventuellement, 
une émotion 

• L’imagination  : compléter 
des phrases avec des mots 
commençant par une lettre 
tirée au sort

• La diction  : travail de la 
diction avec des virelangues 
(phrase ou petit groupe de 
phrases à caractère ludique, 
caractérisée par sa difficulté 
de prononciation ou de 
compréhension orale). 

Rendez-vous est pris pour 
l’année prochaine avec un 
autre type d’animation.

en savoir + : 
www.ciac74.eu

Plus d’infos sur : www.emporte-pieces.net
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Une première année, sans interruption,  
à L’Esty
 
Enfin, l’horizon s’est quelque peu éclairci au cours de cette année 2022, permettant à 
l’auditorium L’Esty de recevoir de nombreux spectacles, malgré une pandémie toujours 
persistante mais moins contraignante.

L’association L’Esty a ainsi pu 
maintenir une programmation 
riche et variée avec une quin-
zaine de rendez-vous. Si cer-
tains temps forts ont été plé-
biscités par le public en offrant 
une salle comble aux artistes 
d’autres ont connu un accueil 
plus mitigé. L’association s’at-
tache à offrir une diversité dans 
les types de spectacles avec, 
aussi, une ouverture sur les ar-
tistes locaux. 

Le théâtre de Verdure a pu être 
exploité avec la production 
d’une belle affiche, Le Tram 
des Balkans. Cette scène en 
plein air qui n’a cependant pas 
encore démontré tout son po-
tentiel, nécessite encore d’être 
apprivoisée tant par les artistes 
que le public. 

Lancée en 2019, l’association 
L’Esty a su construire un édi-
fice dont le but est de mettre 
la culture à la portée du plus 

grand nombre. Si les fonda-
tions sont solides, grâce éga-
lement au soutien indéfectible 
de la municipalité, il reste en-
core de nombreux chantiers 
à finaliser pour conforter son 
bon fonctionnement. 

Actuellement, L’Esty compte 
une trentaine de bénévoles 

et ses portes restent ouvertes 
pour accueillir les bonnes vo-
lontés qui voudraient s’investir 
pour promouvoir la Culture à 
Chavanod.

En savoir plus : 
www.lesty-chavanod.com
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BIBLIOTHÈQUE AU PRÉ DE MON LIVRE 
Une année riche en activités
2022 a été une très bonne année pour la fréquentation de la bibliothèque, que ce soit au 
niveau Adultes ou Enfants. Cela nous a permis de faire oublier les millésimes 2020 et 2021, 
plus ou moins perturbés par la pandémie

Un lieu d’échange intergé-
nérationnel. Chacun peut 
trouver son bonheur au sein de 
la Bibliothèque.

Il y a d’abord l’accueil en 
famille. Les familles viennent 
faire un tour plus ou moins 
régulièrement, selon l’humeur 
et le temps. Elles restent plus 
ou moins longtemps. 

Des animations auprès de 
groupes d’enfants ont été 
organisées :
• L’accueil des classes des deux 
écoles avec leur enseignant, six 
fois dans l’année.
• L’accueil mensuel, dans le 
local de la bibliothèque des 
assistantes maternelles et leurs 
petits de moins de 3 ans : une 
animation courte à la hauteur 

de l’attention des « bouts de 
choux ».

Des Ateliers créatifs animés 
par la bibliothécaire et des 
bénévoles de la bibliothèque 
ont été mis sur pieds auprès de 
petits groupes d’une dizaine 
d’enfants. Ils se déroulaient en 
général le mercredi après-midi, 
sur des thèmes correspondant 
aux dates évènement du 
calendrier.

Au printemps, un très beau 
spectacle nous a été proposé 
à l’Esty par la bibliothèque 
départementale Savoie-biblio 
dans le cadre de l’animation 
Bib’en Scène. Il s’adressait 
aux enfants, mais aussi aux 
adultes. Un jongleur, dans un 
noir total, nous a emmené 
dans un monde de rêve et de 
poésie, avec ses manipulations 
lumineuses et une musique 
adaptée à cette atmosphère 
irréelle.

Nos Séniors à la page…

L’année 2022 a permis la concrétisation d’un 
projet élaboré fin 2021 entre l’EHPAD et la  

Bibliothèque.

Ainsi, une fois par mois 
un groupe de résidents (8 
en général) a pu assister à 
une séance de lecture en 
bibliothèque et non plus à 
l’EHPAD, ajoutant ainsi le 
plaisir d’une sortie à celui de la 
lecture.

Maurice Lavorel, adhérent de 
la bibliothèque, est un féru de 
poésies. Poète à ses heures, 
il n’a pas hésité à écrire un 
poème sur la bibliothèque qu’il 
apprécie au plus haut point et 
dont il veut faire découvrir la 
richesse.

Là-haut sur la colline
Au cœur de la prairie

Un lieu d’accueil domine
Entre « l’Esty » et la Mairie :

Un endroit de bien-vivre
Pour accéder à la culture :
« AU PRÉ DE MON LIVRE »

Bibliothèque ouverte pour vous…
Alors, venez aux heures 

d’ouverture
Par curiosité, nous visiter

Auprès de cet espace
Chacun trouvera sa place

Pour prendre et apprendre !

Maurice LAVOREL

Bibliothèque Au pré de mon livre 5 place de la Mairie - Tél 04 50 69 66 92
Mail : bibliothèquechavanod@gmail.com - Site internet : www.bibli-chavanod.fr

ZOOM CULTURE

24  CHAVANOD magazine



Cinéchav
2020, une année de programmation complète
L’année 2022 fut, pour Cinéchav’, la première année complète 
d’activité après les perturbations dues à la crise sanitaire. Nous 
avons réalisé notre programme de dix films, pour un public d’une 
quarantaine de personnes en moyenne. L’auditorium “l’Esty” 
nous offre un confort maximum, très apprécié des adhérents. Le 
déplacement à Chaplin’s World, en novembre, fut le point d’orgue 
de cette belle année 2022.

Chaplin’s World
Par un bel après-midi de 
novembre, 52 adhérents de 
Cinéchav’ se sont rendus en 
car à Corsier sur Vevey, sur la 
rive suisse du Léman, pour 
visiter Chaplin’s World.

C’est en 1953 que ce génie du cinéma s’installa dans ce manoir 
dominant le lac et il y vécut, avec sa femme Oona et leurs huit 
enfants, jusqu’à sa mort en 1977.

La visite du manoir est très émouvante. Quant à celle du “Studio”, 
bâtiment récemment construit à côté du manoir, elle offre une 
immersion dans les décors reconstitués des films de Chaplin : la 
rue, la machine des “Temps modernes”, la cabane de “La ruée vers 
l’or”, le poste de police, la prison, la banque, le restaurant, le salon 
de coiffure…

Grâce au musée Grévin, on rencontre Charlot bien sûr et 
d’autres personnages plus vrais que nature. Il y a une multitude 
d’écrans et une surprise à chaque pas. Chaplin’s World est un 
magnifique hommage à l’inoubliable Charlie Chaplin. Cette visite 
a enthousiasmé l’ensemble des participants.

Courants 
d’Art court 
sur son erre… 
Courants d’Art continue 
de vous proposer des 
spectacles dits vivants 
pleins de musiques, 
d’émotions, d’humour et de plaisir. 

2022 fut malgré quelques vagues de « covid » une année bien remplie avec en point d’orgue l’Orchestre 
des Pays de Savoie qui est venu à Chavanod vous faire découvrir la richesse d’un orchestre symphonique 
en mettant l’accent sur un instrument un peu méconnu, le cor, et particulièrement le cor des Alpes.
Et nous essayons de continuer à tenir la barre pour vous offrir ces belles soirées. La présence d’un public 
nombreux nous oblige ! De plus, nous avons maintenant la chance de bénéficier à Chavanod de ce bel 
auditorium « l’Esty » qui nous permet de vous offrir ces spectacles dans de très bonnes conditions.

Et maintenant ? nous allons essayer de continuer, mais nos moyens humains faiblissent et nous avons 
toujours autant de mal à trouver des forces vives… plus jeunes. Malgré tout, les projets de manquent 
pas, musique sous toutes ses formes, théâtre, variété, alors venez nous aider à vous proposer l’art et la 
culture sous toutes ses formes !

L’atelier 
couture  
de l’AFR

Après avoir cousu (et décousu..), 
épinglé à l’envers (au lieu de 
l’endroit..), elles ont au fil du 
temps fait des progrès sous 
la guidance bienveillante et 
joyeuse de Françoise.

Elles ont réussi la confection 
des torchons pour la mairie   
avec comme enjeu, coudre 
droit, mais également la 
réalisation des coussins du 
théâtre de verdure   - ah ! ces 
fermetures éclair ! - et même 
des fanions pour Octobre Rose.

Dans une ambiance chaleu-
reuse et conviviale, elles 
s’essayeront bientôt au passe-
poil. 

Bravo les “Cousettes” !

Plus d’infos sur : cinechavanod.jimdofree.com

En savoir plus : www.courantsdart.fr
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MAVIC  
roule sur la route 
du succès !
Le jaune et noir, couleurs emblématiques de la plus 
ancienne marque de vélo mondialement connue, brillent 

sur le parc Altaïs. Créateur de la célèbre assistance neutre sur le Tour de France, le fleuron 
français était tombé dans l’escarcelle du groupe finlandais Amer Sports, Bourrelier Group 
lui offre désormais une seconde jeunesse !

Le sauvetage de MAVIC par la 
famille Bourrelier (fondateur 
du groupe Bricorama) eut lieu 
en août 2020. « A la suite de 
la session de Bricorama, on 
cherchait à réinvestir dans une 
entreprise qui avait du sens 
pour les générations futures et 
dans notre quête du bien-être 
environnemental. Mon frère 
Yoann bénéficiait d’une belle 
expérience entrepreneuriale 
dans le vélo avec l’ouverture à 
Paris de la première boutique 
de vélos électriques en 2007. 
Il était précurseur, et grâce 
à sa vision stratégique, il a 
développé une quinzaine de 
magasins spécialisés. De mon 
côté, j’ai redressé une société  

de fabrication de granulés 
de bois en 2008 qui était 
en difficulté dans le Jura et 
qui a été ensuite reprise par 
une coopérative agricole. 
Reprendre MAVIC s’est im-
posé pour nous, nous qui 
souhaitions conserver ce 
fleuron de l’industrie tricolore, 
plus que centenaire comme 
la Tour Eiffel (1889), au savoir-
faire incomparable, des colla-
borateurs investis et reconnu 
dans le monde entier. MAVIC 
est une belle marque, une 
belle histoire et nous nous 
devions de la conserver en 
France » explique Jean-Michel 
Bourrelier, co-président de 
Mavic Group. 

En 2020, MAVIC était basé 
à Metz-Tessy dans le giron 
d’Amer Sport avec Salomon. 
« Nous souhaitions quitter ce 
site pour nous désolidariser 
physiquement, nous avons 
donc cherché un terrain 
disponible dans le Grand 
Annecy et Chavanod nous a 
accueilli les bras ouverts. C’est 
un endroit privilégié, ici nos 
collaborateurs travaillent dans 
un environnement formidable, 
idéal et dans les meilleures 
conditions, c’est important 
pour leur épanouissement » 
précise-t-il.
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Preuve de la bonne santé et 
du dynamisme de la marque, 
le chiffre d’affaires a progressé 
de +20% en 2021 pour atteindre 
56 millions d’euros. Les effectifs 
sont passés de 107 personnes 
à la reprise, à 172 emplois 
aujourd’hui. Côté matériel le 
dernier modèle de la « Cosmic 
Ultimate Disc 45 » est sorti 
de l’usine de Chavanod le  
premier février dernier, après  
trois ans de recherche et 
d’innovation. Cette roue pro-
che de la perfection, faite 
main, demande huit d’heures 
d’attention pour assembler les 
71 éléments en carbone qui 
la composent. Sa référence 
technique : « Ultimate Per-
fection », un pléonasme.

L’avenir : la compétition et 
l’urbain électrique…
En 2023, la stratégie de Mavic 
repose sur le recentrage 
historique de la roue qui 
a forgé la réputation de la 
marque. Nous souhaitons 
revenir en « première monte » 
auprès des fabricants de 
vélo qui animent le marché 
mondial (80% des ventes de 
la marque sont réalisées dans 
65 pays). En parallèle, notre 
département R&D planche sur 
le développement de roues 
pour vélos urbains électriques. 
« Les moteurs électriques 
imposent la fabrication de 
roues solides, qui résistent 
aux sollicitations du moteur 
qui peuvent être violentes, en 
mode urbain ou VTT. Nous 
souhaitons nous positionner 
sur ce marché en plein essor 
(+14,3% en 2021), pour devenir 
l’équipementier de tous les 
cyclistes » nous confie Jean-
Michel Bourrelier. « Nous avons 
développé un casque urbain 
pour la sécurité du cycliste 
actuellement en vente. Nous 
souhaitons rester la référence 
de la roue technique, tout en 
développant parallèlement 
une gamme de vêtements 
accessibles à tous. En 2024, 
une très grande partie de nos 
produits seront produits en 
Europe. » conclut-t-il.

MAVIC est l’acronyme de 
«  Manufacture d’Articles Vélo-
cipédiques Idoux et Chanel  » 
créée par Charles Idoux et 
Lucien à Lyon en 1889. 

MAVIC est la marque la plus 
ancienne du monde du vélo.

Plus d’infos sur : www.mavic.com 
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Guillaume Lachenal 
Alpes Networks
Auteur de la success story Miliboo l’une des plus belles 
réussites européennes du commerce en ligne (ventes de 
meubles sur Internet - 50 M€ CA - 150 salariés) située sur le 
parc Altaïs, Guillaume Lachenal crée en 2020 Alpes Networks, 
spécialisée dans la fourniture d’accès Internet en fibre optique 
ultra haut débit, et l’hébergement de serveurs. 

« Lors de mes rencontres avec 
les acteurs économiques de la 
région, j’ai fait le constat que 
nous avions tous les mêmes 
problématiques d’accès à In-
ternet avec des débits instables 
et insuffisants. J’ai donc décidé 
de devenir un opérateur alter-
natif aux fournisseurs d’accès 
historiques. L’offre et la qua-
lité de service n’ont pas évo-
lué pour satisfaire les grands 
consommateurs de bande pas-
sante que nous sommes. C’est 
désormais chose faite avec 
Alpes Networks » précise le chef 
d’entreprise. « Nous bénéficions 
des dernières technologies du 
marché, ce qui n’est pas le cas 
des autres opérateurs lourde-
ment endettés pour déployer 
la fibre au niveau national. Moi 
je suis seul, propriétaire à 100% 
de mon infrastructure et je dé-
veloppe mon offre depuis deux 
ans avec mes trente collabora-
teurs annéciens, progressive-
ment, en déployant ma fibre 

à mon rythme sur le bassin 
annécien, en desservant les 
entreprises du Grand Annecy 
bien sûr, mais aussi prochaine-
ment Rumilly, Alby, puis ce sera 
la Vallée de l’Arve et l’ensemble 
de la Haute-Savoie et enfin la 
Savoie. Nous maîtrisons l’en-
semble des solutions que nous 
commercialisons, sans inter-
médiaire, la maintenance est 
assurée par une équipe basée 
à Chavanod : proximité et ré-
activité. Mon ambition est de 
devenir l’opérateur alternatif 
des pays de Savoie pour soute-
nir les initiatives locales et pour 
donner aux entrepreneurs lo-
caux les moyens de développer 
leurs projets dans des condi-
tions optimales. Je suis atta-
ché à mon territoire, j’ai tou-
jours créé des entreprises en 
Haute-Savoie, même si j’ai eu 
des opportunités hors départe-
ment (la chaîne M6 est au ca-
pital de Miliboo ainsi que des 
fonds d’investissements). »

L’offre commerciale d’Alpes 
Networks repose sur un accès 
fibre optique ultra haut débit, 
illimité ou presque en bande 
passante, « La seule limite  
aujourd’hui c’est le matériel 
qu’il y a derrière la fibre que 
nous tirons chez le client. Nous 
avons maillé notre territoire 
avec plusieurs NRO (nœuds de 
raccordement optique) dans 
les villes pour des raccorde-
ments directs » précise le fin 
technicien passionné. « Grâce à 
cet ultra haut débit notre offre 
d’hébergement de serveurs 
permet une très haute dispo-
nibilité en toute sécurité grâce 
des solutions hypersécurisées 
et redondantes. Nous desser-
vons les pépinières (Galiléo, 
Images Factory) à des prix dé-
fiants toute concurrence pour 
aider les start’up à se dévelop-
per. Nous déployons la fibre 
dans tous les bâtiments publics 
de Chavanod pour permettre 
aux chavanodins d’avoir ac-
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Plus d’infos : www.alpes.net

SDEL Savoie Léman :  
un engagement solidaire et durable

SDEL Savoie Léman fêtera ses vingt ans d’implantation à 
Chavanod au printemps prochain. Un anniversaire synonyme 

de maturité pour cette belle entreprise qui intervient dans 
chaque étape de l’installation électrique, de la conception 
à la réalisation, dans les milieux industriels et tertiaires. 
Ses clients sont grands consommateurs d’énergie, ils 
animent le tissu économique et social haut-savoyard, 
dans divers secteurs d’activités : santé, banques et 
assurances, enseignement et recherche, collectivités, 
immobilier d’entreprise, sports et loisirs.

SDEL Savoie Léman (histori-
quement Saunier Duval Élec-
tricité) appartient désormais 
à la multinationale VINCI, 
plus précisément à son entité  
VINCI Énergie. Elle emploie 
une trentaine de salariés à 
Chavanod (siège social) et une 
douzaine de personnes dans 
son établissement secon-
daire de Cluses pour assurer la  
proximité d’actions avec ses 
partenaires de la Vallée de 
l’Arve. Elle réalise en moyenne 
un chiffre d’affaires de six mil-
lions d’euros.

cès au très haut débit. C’est 
un coup de cœur pour la com-
mune et son maire Franck  
Bogey avec qui j’entretiens 
d’excellentes relations ».
Un nouveau bâtiment de 
3 000 m2 en construction
Preuve du dynamisme et de la 
bonne santé d’Alpes Networks, 
après deux ans d’activités seu-
lement (environ 1M€ CA), un 
nouveau bâtiment d’environ 
3 000 m2 est en construction sur 
un terrain de 5 000 m2 situé rue 
Uranus, sur le parc Altaïs. « Cette 
nouvelle réalisation architectu-
rale sera conçue dans les meil-

leures conditions de respecta-
bilité de l’environnement, nous 
serons autonomes en consom-
mation d’énergie avec des pan-
neaux voltaïques et des innova-
tions technologiques qui feront 
de ce bâtiment une référence 
dans la région. Nous partage-
rons ces nouveaux locaux avec 
Miliboo ». La nouvelle struc-
ture comprendra une nouvelle 
grande salle d’hébergement 
(data center), et tous les ser-
vices associés au déploiement 
de la fibre, comme la voix sur IP 
par exemple qui séduit les en-
treprises soucieuses de réduire 

leurs charges en téléphonie. 
Cet investissement de plus de  
4 M€ permet d’envisager l’ave-
nir sereinement mais surtout 
de travailler dans des conditions 
optimales pour nos équipes. 
Nous réussissons ce que nous 
entreprenons car c’est avant 
tout une aventure humaine. 
«  J’ai toujours travaillé, non 
pas pour gagner de l’argent, 
mais pour vivre une belle aven-
ture avec mes équipes » confie  
Guillaume Lachenal. 

Alpes Networks une nouvelle 
success story ? A suivre…
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L’objectif du Clean up day est de rassembler 5% de la population mondiale, donc au 
moins 3,5 millions de citoyens en France (métropole et DOM-TOM) sur des milliers de 
sites de collecte. Le rôle de l’association est de promouvoir cette journée comme étant 
festive, positive, pédagogique, une manière de voir les choses différemment pour 
changer les comportements.

Au cœur de la crise actuelle 
des coûts liés à l’énergie, SDEL 
Savoie Léman joue pleine-
ment son rôle de conseil et 
d’accompagnement auprès 
des entreprises pour réduire 
les factures qui explosent chez 
certains fournisseurs. «  Nos 
responsables d’affaires s’ac-
tivent pour proposer des solu-
tions vertueuses, comme par 
exemple des offres vertes de 
relamping » (comprenez chan-
ger des luminaires tradition-
nels par des luminaires LED 
moins énergivores) précise  
Sylvain Salleyrette, chef d’en-
treprise de SDEL Savoie  
Léman.

« Nous axons également notre 
stratégie sur le développement 
et l’installation de bornes de 
recharges de véhicules élec-
triques et vers le déploiement 

de panneaux photovoltaïques. 
Une ambition qui résonne avec 
la politique environnementale 
de Vinci. » ajoute le dirigeant.

SDEL Savoie Léman enga-
gée dans l’opération Village 
propre…

Dans le cadre de sa démarche 
RSE, l’entreprise SDEL Savoie 
Léman souhaite agir en tant 
qu’entreprise responsable, par 
la mise en œuvre d’actions 
concrètes en faveur du déve-
loppement durable. «  Nous 
travaillons ici dans un environ-
nement préservé, nous avons 
la chance de bénéficier d’un 
cadre idyllique, situé à une en-
câblure du réseau autoroutier, 
nous nous devons de respecter 
cet environnement d’excep-
tion  » nous explique Sylvain 
Salleyrette. Preuve de cet en-

gagement, l’entreprise parti-
cipe et anime depuis deux ans 
l’opération « Village Propre  » 
organisée sur la commune, 
dans le cadre du « World Clean 
up Day », une opération plané-
taire, ayant pour objectif la lutte 
contre la pollution à travers des 
nettoyages citoyens. « Une di-
zaine de nos collaborateurs se 
sont mobilisés pour accueillir 
des bénévoles et nettoyer les 
différents points de la com-
mune. Cet engagement res-
pecte pleinement nos valeurs 
au même titre que les valeurs 
humaines de confiance, d’au-
tonomie, de solidarité, d’entre-
preneuriat et de responsabili-
té » conclut-il.

La prochaine opération « Vil-
lage propre » sur notre com-
mune aura lieu le 16 septembre 
2023, prenez date !
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FOCUS

La biodiversité, tissu vivant de notre planète, dont nous faisons partie, est au 
cœur de nos vies. La biodiversité est importante dans notre quotidien. Partons à 
la découverte de la biodiversité présente sur le territoire communal.

BIODIVERSITÉ
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CHAVANOD, EN 
MARCHE VERS LA 
BIODIVERSITÉ 
Samedi 5 novembre, l’espace d’une matinée, à l’initiative 
du Centre Permanent d’Initiatives pour l’Environnement 
Bugey Genevois, les élus de Chavanod ont participé à une 
découverte de la biodiversité existante sur une petite partie 
du territoire communal. Jean-François Jugand, conseiller 
municipal, se faisant le porte-parole de l’ensemble de la 
municipalité, répond à nos questions.

Groupe : Amphibiens
Famille : Bombinatoridae
Espèce : Sonneur à ventre jaune
Bombina variegata (Linnaeus, 1758)

Groupe : Amphibiens
Famille : Hylidae
Espèce : Rainette Verte
Hyla arborea (Linnaeus, 1758)

Groupe : Insectes, Lépidoptères
Famille : Nymphalidae
Espèce : Fadet des tourbières
Coenonympha tullia (O.F. Müller, 
1764)

Groupe : Insectes, Odonates 
zygoptères
Famille : Coenagrionidae
Espèce : Agrion de Mercure
Coenagrion mercuriale (Charpentier, 
1840)

En quoi le CPIE Bugey/Genevois était-il intéressé pour organiser 
cette manifestation ?
« Le CPIE Bugey Genevois est engagé́ depuis de nombreuses 
années pour faciliter et contribuer au dialogue territorial et à 
l’éducation en milieu rural ». 
Courant 2022, en partenariat avec EDF et l’ensemble des CPIE 
Rhône-Alpins, il a sollicité la commune de Chavanod pour proposer 
aux habitants un accompagnement autour du thème de la 
biodiversité présente sur notre territoire.
Le jeudi 21 septembre, une première rencontre a donc eu lieu salle 
de l’Etang.
Les animatrices Héloïse Fortunet, Marie Trouillet ainsi que 
Bianchi Brigitte vice-présidente ont permis, à l’aide de supports 
pédagogiques pertinents, la mise en commun des connaissances 
et réflexions de chacun des participants.
Dans le but d’enrichir cette première étape, autour du plan cadastral 
il a été décidé d’organiser une randonnée pédestre à travers villages 
et sites remarquables de notre commune.
La journée du 5 novembre fut donc retenue pour sillonner à travers 
le village de Corbier, approcher le marais de « chez Chassot » classé 
Natura 2000, emprunter le chemin qui longe le ruisseau du Champ 
de l’Ale, contourner le site « ROUDIL » et enfin se diriger vers le 
stade, notre point de départ.

FOCUS

Espèces des zones 
humides du nord 
de l’albanais à statut 
règlementé présentes 
à Chavanod
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Groupe : Mammifères
Famille : Cervidae
Espèce : Cerf élaphe
Cervus elaphus (Linnaeus, 1758)

Groupe : Oiseaux
Famille : Charadriidae
Espèce : Petit Gravelot
Charadrius dubius (Scopoli, 1786)

Groupe : Angiospermes
Famille : Cyperaceae
Espèce : Choin ferrugineux
Schoenus ferrugineus (Linnaeus, 
1753)

Groupe : Reptiles
Famille : Lacertidae
Espèce : Lézard des souches
Lacerta agilis (Linnaeus, 1758)

Au cours d’arrêts à thèmes, tous munis d’un « carnet de terrain », 
un premier état des lieux de la biodiversité a été dressé et de 
fructueux échanges sont nés autour de la sauvegarde du vivant 
sur un territoire situé dans la première couronne d’Annecy et donc 
soumis à de fortes pressions immobilières.
Tout au long du parcours Pierre Rebel, bénévole à la LPO, a enrichi 
cette matinée en apportant ses connaissances approfondies de la 
faune et de la flore locales. J’ai, entre autres, découvert la présence 
d’un orme, espèce que je croyais disparue.
Un compte rendu rédigé par Mme Fortunet a été remis à la Mairie. 
Il consigne de pertinentes remarques et soumet des pistes pour 
préserver ce patrimoine aujourd’hui bien fragile.

Qui a participé à cette manifestation ?
Outre les animateurs déjà cités, Florence Bortolato-Robin et 
moi-même, membres du conseil municipal, avons accompagné 
les habitants de la commune. Frank Bogey, en qualité de maire, 
s’est libéré d’une autre obligation pour assurer le lancement de 
l’opération. Guyot Laura, membre bénévole de la LPO dont le siège 
départemental se situe dans la zone d’activité des Chamoux a, par 
sa présence, renforcé l’implication des associations engagées sur 
ce thème. Je tiens à tous les remercier pour leur engagement.

Comment a été perçue cette visite par les élus de Chavanod ?
Les deux ateliers proposés par le CPIE BG ont été bien reçus par les 
participants. C’était le but premier.
Le groupe s’est en particulier concentré sur les menaces qui pèsent 
sur la biodiversité et les actions à mettre en place à l’échelle locale 
pour mieux la connaître, la faire connaître et la préserver autant 
que possible.
Les remarques consignées dans le compte rendu et enrichies 
par l’expérience du CPIE doivent nous guider dans nos réflexions. 
Pollutions aux pesticides, changement climatique, fragmentation 
du territoire, perte des habitats sont au cœur des préoccupations.

Qu’en est-il des projets à l’étude par les élus et les associations 
liées à l’environnement sur Chavanod ?
On peut déjà noter sans être exhaustif que la municipalité entend :
• Poursuivre sa participation à l’opération 250 000 arbres du Grand 

Annecy. Des fruitiers sont déjà implantés dans le secteur du crêt 
d’Esty et d’autres sur le reste de la commune.

• En partenariat avec l’ONF, renforcer les plantations de feuillus 
dans nos forêts en remplacement des épicéas atteints par le 
scolyte.

• Créer une haie champêtre, refuge d’oiseaux, aux abords des futurs 
jardins communaux.

• Implanter deux mares dans les bois communaux et réfléchir 
autour de leur protection contre l’incendie.

• Assurer la pérennisation de nos marais classés NATURA 2000.
• Aménager et protéger la zone humide située au pied du crêt 

d’Esty aidé en cela par le SILA.

Quelles sont les prochaines étapes à venir ?
Toujours autour du thème de l’environnement, les élus, à l’écoute 
de la population, des associations et syndicats intercommunaux 
compétents élaboreront un plan d’actions sur 2023 et au-delà dont 
le but sera d’être le plus pertinent possible dans nos interventions.
A intervalles de temps réguliers, Il faudra poursuivre l’inventaire sur 
les zones sensibles et mesurer ainsi les évolutions.
Je reviens tout particulièrement sur nos marais. Leur richesse est 
reconnue au plan départemental voir national. Certains abritent 
des plantes invasives tel que le solidage. Ils méritent un soin tout 
particulier. 

Espèces des zones 
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Alexandre Jous, 
la montagne chevillée 
au cor… des Alpes 
Depuis sa prestation à la cérémonie des vœux du maire, Alexandre Jous a posé « ses 
sept cors » dans notre commune. Ce musicien professionnel a succombé aux charmes de 
notre village pour sa proximité avec la nature, les montagnes et les grands axes routiers. 
De précieux atouts pour ce soliste international au cor des Alpes qui se produit sur les 
cinq continents depuis plus de vingt ans. 

Il faut dire que cet instrument 
à vent aussi insolite que pres-
tigieux, nécessite une hygiène 
de vie parfaite. « Je répète plu-
sieurs heures au quotidien, je 
m’entraîne également physi-
quement comme un sportif de 
haut niveau ici en pleine na-
ture. Je me déplace principa-
lement à vélo, pratique le trail 
en montagne et depuis peu 
la nage en eau froide dans le 
lac, et viens d’ailleurs de par-
ticiper au relais entreprise lors 
du championnat du monde 
de nage en eau glacée à  
Samoëns. Je me dois de 
prendre soin de mon cor » pré-
cise avec humour ce passionné 
de montagne. 

Une attirance pour les som-
mets née de son enfance à  
Thônes où il venait passer ses 
vacances dans le chalet fami-
lial. « A l’époque mon grand 
père avait fait construire un 
chalet, et nous a donné goût 
aux montagnes, les paysages 
des aravis ainsi qu’aux tra-
ditions commente le musi-
cien originaire du nord de la 
France. »

« La découverte de l’instru-
ment est tout à fait fortuite, 
je devais remplacer un joueur 
de cor dans une création ori-
ginale pour un ensemble de 
musiciens en Moselle où j’en-
seignais à l’époque, et je suis 

tombé sous le charme de la 
sonorité incroyable de l’instru-
ment » nous confie Alexandre. 
Jouer du cor des alpes en 
Haute-Savoie était pour lui une 
évidence. En effet, cet instru-
ment à vent apparu au XIVème 
siècle, était destiné à commu-
niquer entre les montagnes al-
pines (françaises, suisses et ita-
liennes), il faut dire que le son 
porte à plusieurs dizaines de 
kilomètres par vent favorable. 
En 2008, la consécration. 
Alexandre devient le premier 
« non suisse » à gagner le pre-
mier prix dans la catégorie solo 
du prestigieux concours in-
ternational de cor des Alpes à 
Nendaz (VS), capitale mondiale 
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Retrouvez les prochaines dates de concert sur son site : www.alexandrejous.com

Émilie Vuillerot, 
“A votre belle 
histoire”, collecte 
de livre 
« Je travaille au chevet de 
bébés prématurés du Centre 
Hospitalier Annecy Genevois. 
Une maman m’a fait remarqué 
qu’il manquait des livres afin 
de se changer les idées durant 
le temps d’hospitalisation, 
parfois jusqu’à 3 mois, dans le 
service néonatologie.

De là m’est venue l’idée, de 
faire une collecte afin de 
mettre à disposition une boite 
à livres au sein du service, avec 
des ouvrages sur l’allaitement, 
le portage, la dépression post-
partum... Mais aussi de belles 

et douces histoires pour les 
bébés, que les parents peuvent 
lire afin de les accompagner 
dans cette épreuve. 

Avec l’aide de la Mairie de 
Chavanod, j’ai pu mettre en 
place une première collecte 
durant la période des fêtes 
de fin d’année, qui a été un 
succès  : des comptines, des 
histoires de petit ours brun...

Face à ce bel engouement, 
l’opération sera renouvelée en 
2023, merci à toutes et à tous 
pour votre participation. »

de la discipline ! Il enchaîne 
depuis les concerts, disques 
master class et tournées aux 
quatre coins du monde. En 
2012, la montagne le gagne. Il 
crée le projet « Chaque mon-
tagne a droit à sa musique  ». 
Il gravira le Mont Blanc un an 
plus tard, pour jouer du cor des 
Alpes sur le toit de l’Europe ! 
Depuis, il enchaîne les perfor-
mances sur les différents som-
mets, une centaine à son actif, 
sur lesquels il se produit, seul le 
plus souvent, ou simplement 
accompagné d’un guide ca-
méraman qui immortalise ses 
performances extraordinaires. 
« La montagne m’inspire, 
c’est source de compositions » 
avoue ce musicien hors norme. 
Il compose des morceaux 
dans tous les styles mixant 

des rythmes de jazz au RNB 
en passant par l’électro ou le 
reggae. « Le classique c’est 
un tiers de mon répertoire, le 
reste c’est suivant le feeling ». 
Entre deux concerts, le nou-
veau Chavanodin enseigne ses 
Master Class, crée de nouvelles 
compositions, enregistre en  
studio ou répond aux sollicita-

tions des médias. Il nous révèle 
ici en exclusivité travailler sur 
son prochain défi secret, inspi-
ré de ses deux passions : le Cor 
des Alpes et le sport à la mon-
tagne. 
A suivre…
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